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 【開会＝午後１時 30 分】 

 

 ただいまから議会改革特別委員会を開会いたします。本

日はオンライン会議の試行について、実際に委員会で行い

たいと思います。Webex、Teams、LINEWorks で実施します

のでよろしくお願いします。 

 

 （Webex、 Teams 及び LINEWorks を使用して、第１委員

会室及び第２委員会室等に分かれて実施） 

  

 それでは会議システムの試行を終了します。貴重な体験

でしたので、委員と事務局の意見を順にお伺いします。 

 

 Webex の場合は全画面表示が難しいのかなと思います。

最初の取り決めで、発言の際は挙手をしてから発言すると

なってたと思いますが、誰が挙手をしているのか分かりづ

らいという問題点もあるかもしれないので、Teams はその

点、分かりやすいかなと。 

Teams はファイルの共有も簡単でしたし、遠隔だと資料

の確認も難しい部分があると思うので、アプリ内で完結す

る Teams がいいと思います。 

 

 ハウリングが酷かったですが、それは端末同士が近かっ

たことが要因なので、実際に運用する際は一つの端末でや

れば上手くいくと思います。大型画面や集音器を用いたり、

発言者が発言台で発言する形がいいと思いました。 

 それぞれのサービスの違いは分かりませんでしたが、バ

ッテリーの消耗が激しいので、屋外でやる場合は手短に会

議をやったり、電源対策が必要だと思います。 

 

 普段使っている Zoom や LINE の通話と比べると慣れてい

ないので使いにくいと感じましたが、慣れればやれないこ

とはないと思います。 

 

 難しかったですが、LINEWorks が一番やりやすかったと

思います。 

 

 今後は全議員にやって頂く必要が出てくると思います

が、慣れが必要だと思います。 

 

 議会中にインフルエンザで欠席した経験がございまし
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て、出産や育児で出席が困難な場合も出てくると思うので、

こういった対策は進めて頂きたいなと思います。今後、継

続して頂けるとありがたいなと思います。 

 

 川柳委員の言われた災害時の連絡にも活用できるという

話には同感です。試行してみて、全議員が主催できるとこ

ろまではなかなか難しいかなと。事務局に招待してもらっ

て、ここを押せば参加できる、という形がいいと思います。 

  

 一つの方法に絞るんではなくて、手段を増やしたほうが

いいかなと思いました。災害時は Wi-Fi よりもキャリア通

信の復旧のほうが速いと思うので、そういった点でも複数

の手段を持っていたほうがいいと思います。 

 

 慣れが必要だと思います。事務局も経験が浅いところが

ありましたので、オンライン会議の開催に向けて、勉強し

ていく必要があると思いました。 

 

 複数の手段を持っておいたほうがいいと思いました。個

人的には LINEWorks が一番使いやすかったです。 

 

 手段をいくつか持っておくことは重要だと思います。一

度模擬でやってみて、結果を全員協議会でお伝えして、皆

さんが使える形にしていくといいと思いました。 

 

 何回も経験して慣れることが必要だと思います。タブレ

ットも皆さん使いこなしていると思うので、事務局には負

担になりますが少しずつ前進していければと思います。今

後も試行で何かをやるときはこの委員会から進めていくと

いうことでよろしいですか。 

 

（異議なし） 

 

 やはり慣れが必要だと思います。５年前にコロナウィル

スが流行し始めたときは、Zoom も全然分からなかったけ

ど、今は受け入れられていると思います。２年前には学校

にもタブレットが配備されて、小学生が頑張って使ってい

るわけですよ。なので自分自身の戒めとして、慣れないと

いけないし、「俺はできない」と言わずにやっていくことが

大事だと思っています。今後も協力していきたいので、ご

指導よろしくお願いいたします。 
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 その他、よろしいですか。 

 

（意見なし） 

 

 これで本日の議会改革特別委員会を終了します。ご苦労

様でした。 

 

【閉会＝午後２時 37 分】 

 

 


